

Alcance Postal

Madrid 1.º (2 a 5 t.)

Firma regia

Esta mañana, muy temprano, despacharon con el rey los ministros de la Guerra y Marina, poniendo a la firma los decretos siguientes:

Nombando subinspector de la Comandancia de carabineros de Algeciras, Cádiz y Sevilla, al coronel don Adolfo García Villanueva.

De la Comandancia de Barcelona, Gerona y Lérida, al coronel don Francisco Molit.

De la Comandancia de Tarragona, Castellón y Valencia, al coronel don Ricardo Ugarte.

De Alicante, Murcia y Almería, al coronel don Francisco Ribera.

De la de Huelva, Badajoz y Cáceres, al coronel don Salvador Noriega.

Concediendo la cruz blanca del Mérito Militar al capitán de caballería don Angel León, por su obra La nueva ordenanza.

Disponiendo el pase a situación de reserva del ordenador de Marina don Juan Bautista Oliveros.

Concediendo el mando de la provincia marítima de Mallorca al capitán de navío don José Pidal.

De la de Ibiza, al capitán de fragata don Joaquín Rovira.

De la de Algeciras, al capitán de navío don Francisco Dueño.

Concediendo la cruz del Mérito naval de primera clase, pensionada, al maquinista mayor don Manuel Cosés, y de segunda clase al ingeniero jefe de primera, don Antonio Castillo.

Asestando a alféreces de fragata a los alumnos de Administración don Luis Torres y don Paulino Castro.

Ascendiendo al empleo inmediato al comisario don José Cánovas, al contador de primera don Antonio Sánchez, al contador de navío don Salvador Ramírez y al de fragata don Agapito Rivas.

Varias noticias

Subsecretaria rechazada

El conde de Moral de Calatrava ha rechazado la subsecretaria de la Presidencia que Villaverde le había ofrecido.

Motín contra los arbitrios

En Tuy se ha alborotado el vecindario contra los nuevos arbitrios que ha establecido el Ayuntamiento.

Los amotinados, entre los que figuraba gran número de mujeres, asaltaron el mercado, destruyendo la Dirección y la mayor parte de los puestos.

La guardia civil tuvo que intervenir, consiguiendo apaciguar los ánimos.

Contra un cura

Los vecinos de Torreira protestaron ruidosamente contra el nombramiento del nuevo parroco.

Al entrar en el pueblo fue recibido con una estruendosa concurrencia.

Algunos amigos del cura apalearon a varias mujeres que más se distinguieron en las demostraciones de desagrado, y con este motivo, la concurrencia se convirtió en pelea, de la que resultaron bastantes centusos.

Asuntos económicos

La reforma arancelaria

Los señores Villaverde y Sitges, director de Aduanas, han estado trabajando toda la mañana, dando un avance a la reforma arancelaria que el presidente del Consejo quiere tener ultimada para cuando se abran las Cortes.

Los presupuestos

Todos los directores de Hacienda trabajan activamente en la confección del presupuesto de su respectiva Dirección y sus ramificaciones en provincias, a fin de entregar al ministro dichos presupuestos en el más breve plazo posible.

Los fabricantes de harinas

Una Comisión de fabricantes de harinas ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle la rebaja de los precios de transporte para los productos derivados de las harinas.

También le han pedido que se conceda un margen diferencial para el trigo nacional, a fin de favorecer la industria harinera española, ante la precaria situación que atraviesa por la terrible competencia que le hacen los trigos extranjeros.

El cambio del oro

La Gaceta publica una real orden declarando que el tipo medio de los cambios del oro durante la segunda quincena del mes de Enero último, ha sido 32'01.

La guerra

Kuropatkin y Oyama

El general Kuropatkin mandará en persona el ataque de su ejército al centro

enemigo mandado también en persona por el general Oyama.

Es la primera vez que se ponen frente a frente los dos generales de más renombre en Rusia el Japonés.

Oyama en peligro

Se ha comentado mucho en los centros militares un despacho que se ha recibido de Tokio, diciendo que el general Oyama, en vista de los movimientos del centro ruso, ha mandado concentrarse a sus órdenes buen número de regimientos del ala derecha, que es la menos amenazada, y además a todos los veteranos que han llegado de Port-Arthur.

Esto indica que el general japonés teme que el ataque de Kuropatkin sea formidable.

Este, sin embargo, no ha desmantelado sus alas extremas, lo que hace sospechar que no sea su intento el que supone Oyama.

La opinión está ansiosa por conocer el resultado del combate gigantesco que se prepara.

General herido

Un telegrama de Mukden asegura que el general Kudrovitch recibió un balazo en el pecho en el combate sostenido el 30, contra el ala izquierda japonesa.

Kuropatkin herido?

En los círculos militares ha corrido el rumor de que está herido el general Kuropatkin.

Tal vez se confunda a éste con el general Kudrovitch, de cuya herida hemos dado cuenta antes.

Japoneses rechazados

El general Sakharof comunica que los japoneses han sido rechazados en Sakirof, teniendo muchas bajas ambos ejércitos.

Cadáveres rusos

De Tokio aseguran que los rusos fueron rechazados en Chez-Pa-Hu, dejando 150 cadáveres abandonados.

Buque capturado

Los japoneses han capturado un buque inglés que se dirigía a Vladivostok con contrabando de guerra.

La tercera escuadra

La tercera escuadra saldrá de Libau el día 6 del actual.

Notas de los pueblos

Desde Manacor

Con este mismo título figuraba ayer en este periódico una información de nuestro diligente corresponsal en Manacor; escrito que a la fuerza debía llamar mi atención, ya por haber habitado en aquel pueblo bastante tiempo, ya por ser nuevo el hecho en el mismo. Y he aquí porqué me ocupo del asunto.

Quien coneeza el pueblo de Manacor no puede atribuir más que a dos causas el fenómeno del día. Yo sospeché enseguida de las mismas: ó son extranjeros los bandoleros de que nos hablan, ó son naturales del pueblo embrutecidos por el juego.

Ante la primera suposición, se levanta el carácter escudriñador de los habitantes de los poblaños, que en menos tiempo que canta un gallo han averiguado la procedencia, posición y modo de pensar del extranjero que se alberga entre ellos. Por otra parte su llegada al pueblo es un acontecimiento que ningún manacorensa ignoraría; la verdad... son la generalidad, tan curiosos...

¿Son naturales del país embrutecidos por juego?

También ante esta conjetura se levanta algo que tiende a desvanecerla: se levanta el zelo de nuestra primera autoridad, de nuestro Alcalde, dispuesto a reprimir esta causa motivara ó no el efecto desastroso del bandolerismo.

Pero, ¿no pudiera suceder, a pesar de ello, que existieran guaridas más ó menos a la vista de las autoridades donde se reunieran los tahures, los vagos, los amantes de... diversiones ilícitas, en las que se invierte el dinero que debiera servir para la misión más alta, más santa como es la del mantenimiento de la familia? No pudiera suceder que estos foragidos de que se habla, fueran jornaleros que después de haber jugado su jornal, se entregaban en robar y pedir para satisfacer hasta la saciedad su sed de juego? No pudieran ser estos pequeños bandidos, jóvenes trabajadores que después de haber malversado su semana, se hacen de lo que no es suyo para poder entregar a sus padres, que lo reclaman, el jornal?

Son éstas, digresiones que hago y que tal vez ningún punto tengan de común

con la causa que motiva la plaga que tan desolados tiene hoy a los campesinos. Pero me parecen puntos dignos de someter a nuestro Alcalde para que los estudie y tome sobre ellos, caso de resultar positivos, enérgicas medidas que borren la impresión que en el ánimo de los mallorquineses, de esas familias sencillas, han producido las acometidas brutales de los foragidos y que lleven la paz y la tranquilidad al hogar de las familias que ven a alguno de sus miembros deslizarse por la pendiente del vicio y la inmoralidad. —Sureda.

En el Gobierno civil

Un recurso de alzada

En el Gobierno civil de esta provincia fué presentado ayer por don Enrique Blay Soscos, presidente de la Sociedad de licenciados del Ejército y Armada, titulada La Defensora, un recurso en el que se hace constar que el Ayuntamiento de esta ciudad no ha tomado resolución alguna sobre una instancia que le fué remitida denunciando que varios destinos de empleados que tiene la Corporación Municipal no están cubiertos con arreglo a la vigente ley de 10 de Julio de 1885.

Apóyase el recurso en que al hacerse los nombramientos de los individuos denunciados, sin la publicación previa y reglamentaria, no tan solo se infringió la precitada ley sino que también se infringió en todas sus partes la R. O. de 23 de Septiembre de 1891 añadiendo que la mayoría de veces el Ayuntamiento de Palma al ocurrir una vacante exige condiciones creyendo tal vez que haciéndolo así están fuera del alcance de la ley sin tener en cuenta que para exigir condiciones se necesita el acuerdo del Consejo de Ministros como previene el artículo 10 de la misma.

Termina el recurso solicitando del señor Gobernador que se digne obligar al Alcalde de Palma a que de conocimiento al Capitán general de todas las plazas que tiene el Municipio cuyo sueldo no exceda de 1.750 pesetas anuales y no estén cubiertas con arreglo a la ley, así como prevenir y ordenar a la Corporación Municipal que se abstenga del abono de los haberes interin no se vengán cubiertas legal y previo el anuncio correspondiente.

Mercados

El mercado de hoy se ha visto no muy concurrido. Han regido los siguientes precios:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almedrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas, Id. blanca, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganado, Cerdos cebados, Higos pasos, Azafrán, Inea 12 1905.

Los precios que han regido en el mercado de hoy son los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Trigo, Cebada del país, Avena del país, Habas para cocer, Maiz, H. bichuelas, Id. confits, Frijoles, Garbanzo, Sinen 1 de Febrero 1905.

Curación rápida, segura é infalible de los tos, resfriados, bronquitis, catarros, gripe, tos-ferina y efeciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.



Especialidad acreditada a la cual recurren los médicos, por su composición racional y científica. VENTA: Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

Sesión municipal

La de ayer

Anoche a las siete y cuarto celebró sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Presidió el Alcalde don Antonio Planas Franch.

Asistieron a la misma los señores concejales siguientes:

Republicanos: Ramis y Grauches, Rabassa, Villalonga y Perez, Serra, García Orell, Martí, Rosselló y Escanellas, Perera, Pou y Marguner, Oliver, Pou y Moreno, Faset, Ramis y Pons, Barceló, Juan y Miralles, Obrador, Alemany, Villalonga y Fabregues y Quijada. Liberales: Rosselló y Gomez, Martorell, Font y Monteros, Fuster, Bauza, Piña y Calafell.

Conservadores: Bonnin, Castaño, Canet, Bestard y Mas.

Orden del día

Acta y cuentas

Fueron aprobadas el acta anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Una solicitud

Dióse lectura a una solicitud de don Juan Oliver pidiendo el deslinde y amojonamiento del huerto de Moranta del recinto amurallado.

(Abandona el salón el señor Oliver.)

A propuesta del señor García Orell, se acordó pase el asunto a los Síndicos.

Celador del Ensanche

Fueron leídas las instancias presentadas por don Bartolomé Martorell y don Guillermo Lladó, solicitando la plaza de Celador de Obras del Ensanche.

A continuación leyéronse los títulos y méritos.

El aspirante señor Martorell, posee el título de Bachiller, y el de profesor de Instrucción primaria. Ha practicado además el oficio de albañil según certificación respectiva.

(El concejal señor Martorell se queja al señor Alcalde de que el secretario va a la sesión sin enterarse de los asuntos.)

El aspirante señor Lladó es perito agrónomo y sirvió en el ejército como artillero de segunda.

El señor Ramis y Grauches, dijo que el nombramiento debía ser interino, pues según órdenes vigentes para establecer concurso debe ser previo consentimiento ó acuerdo del Consejo de Ministros, pues estas plazas corresponden a los licenciados del Ejército.

El señor García Orell, hizo notar la urgencia en que se nombre el celador, por lo cual propone que se nombre interinamente.

Se acordó votar inmediatamente el nombramiento de Celador.

(Sale del Salon el señor Ramis y Grauches.)

Fué nombrado don Guillermo Lladó por 21 votos contra 8 que obtuvo don Bartolomé Martorell.

(Entra el señor Ramis y Grauches.)

Acuerdo revocado

Se enteró el Ayuntamiento de un oficio del señor Gobernador civil, revocando el acuerdo tomado por la corporación en 15 de Diciembre último, por el que se descomisaba la fianza y se rescindía el contrato de la construcción de sepulturas por don Juan Garau Sastre.

El señor Faset se lamentó de que el Alcalde abusando del Artículo 48 de la Ley Municipal de por de rás un palmateo al Ayuntamiento.

Suscitose

Ocupa la presidencia el señor García Orell pasando el señor Alcalde a ocupar un asiento en los escaños.

El señor Faset rebatió los conceptos en que se fundó el señor Alcalde para que se revoque por equidad el acuerdo tomado.

El señor Alcalde le contestó manifestando que hizo el informe según su real saber y entender sin preuzgar nada y por creer que era excesivo el castigo que se le imponía. Añadió que si se ha equivocado, no tiene culpa de ello.

El señor Faset dijo que cuando se toma un acuerdo unánimemente no es tan facil el revocarlo.

Dirigiéndose al señor Alcalde dijole: Si su señoría tiene sentimientos debe prescindir de ellos pues para estar en la Alcaldía y en esa presidencia solo debe tenerse la ley en la mano.

El señor Ramis y Grauches propuso que se de un voto de gracias al maestro de Obras señor Segura por el buen celo que ha desplegado en esta cuestión.

El señor Villalonga y Perez manifestó que no debe extrañar el que un Alcalde haga eso

pues es ya costumbre.

A propuesta del señor Font y Monteros se acordó que pase a informe de los Síndicos por si debe entablarse el correspondiente recurso por la vía de lo contencioso-administrativo.

También se acordó el voto de gracias propuesto por el señor Ramis y Grauches.

(Ocupó nuevamente la presidencia el señor Planas.)

Un per seiso

Fué autorizado a don Juan Suau para que continúe ejerciendo la industria de destilación de alquitrán que tenia establecida en el Arrabal de Santa Catalina.

Traspaso de una sepultura

Se acordó el traspaso de propiedad de una sepultura a favor de don Antonio Miró.

Una gracia de agua

Se acordó conceder gracia de agua a presión para consumo de la casa número 14 de la Plaza de la Lonja.

Acta de subasta

Fué aprobado un dictamen sometiendo a la deliberación del Ayuntamiento el acto de subasta para el servicio de limpieza de los mingitorios.

Para un empedrado

Se acordó que la piedra sobrante de la calle del General Barceló se destine al empedrado de la del Campo Santo.

Donativos

Aprobóse un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo un donativo al Ayuntamiento de Mahón para sus establecimientos benéficos.

Fué aprobado igualmente otro dictamen proponiendo un donativo para una escuela de señoritas y voto particular de la minoría.

Crédito aprobados

Se concedió un crédito por el alcantarillado de la calle de Santa Clara, otro para nueva distribución de las Oficinas municipales y otro para adherirse a la iniciativa del Ayuntamiento de Castellón pidiendo baja en los consumos.

Los consumos del ex-ra-radio

Se acordó que en el reparto de Consumos del extraradio se aplique la supresión de derechos sobre trigos y harinas.

Permisos para obras

Previo dictamen de la comisión, se concedieron los siguientes permisos: A D. Antonio Terraza, para efectuar algunas obras en solares de su propiedad sitos en Son Suroest, (Hostalets.)

A D. Juan Goran, para construir una casa en id. id.

Y a D. Juan Garau para edificar en un solar de su pertenencia sito en Es Colomeret.

Pago de dos cuentas

Se acordó satisfacer a D. Ignacio Vidal una cuenta de 54 pesetas por unas barras y a D. Antonio Palmer, guarda-parque del Ensanche 22 pesetas, importe de la segunda quincena de Enero.

Reforma de tarifas

Fué aprobado un dictamen para que se reforme en baja la tarifa de consumos en conservas, sal y alcoholes sin alteración del precio del arriendo.

Autorización

Se acordó autorizar a la Compañía de Ferro carriles para colocar una llave de paso en una tubería.

Una instancia

Dióse lectura a la instancia que han elevado varios vecinos de la plaza del Mercadal, reclamando contra las obras que practican en la calle de la Herreria, angular con la de Bailester, cuyo texto conocen ya nuestros lectores.

(El señor Piña abandona el salón.)

El señor Martorell dice que no se puede permitir que un propietario derribe una parte de edificio sin que antes refuerse ciertas partes del mismo.

Fué leído el informe del Celador de Obras.

El señor García Orell manifestó que no por que se trata de una finca perteniente a un hermano de un concejal, debe extremarse el rigor y si que se obre con justicia.

Se acordó que el asunto pase a la Comisión de obras

Una comunicacion

Se leyó una comunicacion de la Diputación Provincial referente al asunto de los baños de San Juan de Campos.

Otros asuntos

Se acordó conceder dos meses de licencia al Depositario del Ayuntamiento don Jaime Moyá.

A propuesta del señor Serra se acordó contribuir con un donativo a la tómbola que está

organizando la asociación de la asociación de la «Cruz Roja».

El señor Canet propone que con urgencia se proceda a la reforma total de las Ordenanzas Municipales, acordándose aceptar la proposición y que pasen a la Comisión de Policía.

Y después de otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.
Eran las nueve.

Teatrales

Principal

La novedad teatral que anoche nos dió la Compañía Moreno-Morano consistía en un monólogo del eminente poeta francés Copée y un cuadro escénico del genial escritor don Jacinto Benavente.

De la comedia de los Quinteros «Las Flores» poco hemos de decir que no hayamos escrito anteriormente. Sólo debe repetirse que los dos primeros actores fueron muy aplaudidos.

Vino el monólogo de Copée «La huelga de los herreros» desempeñado por Morano. La triste historia de un crimen hasta el que llegan los mismos corazones mas honrados, cuando defienden la vida y el honor, cuando contemplan el contraste desgarrador que ofrece la miseria del huelguista que ve morir a toda su familia en un lecho del hospital ó un camastro de la casa desolada, con la conducta de los caporales que conducen al obrero hasta la situación crítica consiguiente a toda huelga, resultó en labios de Morano, una relación verdaderamente conmovedora.

El genial artista tuvo acentos arrebatados de cólera y de odio, palabras dulces de ternura y de cariño; el alma buena del viejo herrero se transparentó a través de aquel relato hermosísimo, que cobró vida, y animación y un colorido extraordinario con tanta verdad, con tanta sugestión, que el público se sintió conmovido, arrebatado, tributando al gran actor una de las ovaciones mas entusiastas que hemos oído.

El telón se levantó repetidas veces, siendo interrumpido con frecuencia por las exclamaciones del público.

¿Podíamos, señor Morano, darle nuevamente otro día?

El boceto de comedia «Sin querer», de Benavente, como la mayoría de sus diálogos, es una verdadera filigrana.

La señorita Moreno y el señor Morano, principalmente, lo desempeñaron de una manera acabada, que les valió aplausos.

Esta noche se pondrá en escena el grandioso drama del inmortal Shakespeare, titulado «Oleio».

Tenemos entendido que la versión española del drama inglés nada tiene de común con el arreglo representado en esta capital en anteriores temporadas.

Esta hecho en verso por don Francisco L. de Retes.

Por la crítica que hemos tenido ocasión de leer al juzgar la labor artística de Morano en el papel de «Oleio», cabe esperar que esta noche se nos ofrecerá nuevo motivo de aplaudirle de veras.

Otra novedad teatral se propone darnos la compañía Moreno-Morano mañana viernes. Por ello merece ser elogiada y es de crear que nuestro público sabrá corresponder al esfuerzo que los repetidos estrenos suponen.

Para el viernes se anuncia el de la preciosa gracia comedia en 3 actos y en prosa, de Pablo Bilhaut y Mauricio Heunequin, arreglada del francés por señores don Tomás Luceño y don Federico Repasaz, *La Doncella de mi mujer*.

Esta obra, por disonancia especial de sus autores fué estrenada por la Compañía Moreno-Morano en el Teatro Principal de Zaragoza la misma noche que en el teatro de la Princesa de Madrid obteniendo en ambos públicos un grandioso éxito y gran número de representaciones.

La Protectoza

Para esta noche se anuncia la comedia de M. Echegaray titulado «El octavo no mentir» y el aplaudido diálogo «El chiquillo».

Espectáculos públicos

Lírico Circo-Escuete

Ayer, beneficio de doña Clotilde Alegría.

Las simpatías de que goza la directora de la Compañía unidas a lo variado del programa, atrajeron anoche al Lírico mas concurrencia que de lo ordinario.

Llamaron la atención del público los nuevos trabajos funambulistas efectuados por Deasy, Elvira y Lily; la serpiente a caballo, trabajo fantástico que agradó sobremanera, ejecutado por la beneficiada, al final del que fué obsequiada con bonitos ramilletes de flores artísticamente combinadas.

Uno de los números aplaudidos ruidosamente fueron los bailes andaluces en que tomaron parte la beneficiada y mademoiselle Lily que no tuvo ayer de extranjero mas que el nombre, pues se nos reveló una verdadera andaluza ejecutando los bailes de aquella tierra.

En honor a la simpática directora, tomaron parte en la función «Los Montañeses» ocarinistas palmesanos que, justamente, fueron aplaudidos, teniendo que repetir alguno de los números.

Para hoy se han anunciado dos grandes funciones, a las tres y media tarde y ocho y media noche. Se repetirán en ellas la serpiente a caballo y los montañeses.

—El sábado se efectuará el beneficio de los aplaudidos hermanos Borza.

El lunes despedida de la Compañía.

Remitido

Una carta de D. A. Ramis

El concejal de este Ayuntamiento Señor Ramis y Grauches nos ha remitido para su inserción la siguiente carta:

Palma 2 Febrero de 1905.

Sr. Director de LA TARDE.

Presente.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: He leído en el periódico de su digna dirección, en el número de ayer, una carta suscrita por don J. Pou en la que se me cita para que rectifique un hecho.

Creo cumplir un deber manifestando ser completamente exacto cuanto referente a mí dice el señor Pou en su escrito.

Doy a V. gracias, señor Director, y aprovecho esta ocasión para ofrecerme de V. atento afectísimo amigo s. s. q. s. m. b.

Antonio Ramis Grauches.

Gaceta del día

Errata importante

Ayer al insertar el remitido con el título *Una carta de D. J. Pou*, se cometió una importante errata de imprenta, leyéndose *Cámara* donde realmente debe decir *lámina*, en el documento en que se hace referencia del acuerdo del Consejo de la Cofradía de S. Pedro y S. Bernardo.

Hacemos esta rectificación, porque el concepto expresado en la forma en que apareció en nuestra edición de ayer, resulta ininteligible.

Citación

El juez de 1.ª instancia de Manacor cita a todas las personas que se consideren perjudicadas por haber abandonado D. Andrés Canet la administración del arrendamiento de consumos de dicha villa.

Desgracia en Inca

La benemérita del puesto de Inca, participa que un individuo llamado Miguel Buades Bisellach, de 31 años de edad, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de cinco metros, de cuya caída falleció instantáneamente.

Máscaras

Habrá baile de máscaras esta noche en el Lírico.

A las máscaras que asistan se les regalará un bouquet de flores.

San Blas

Mañana habrá una vistosa fiesta religiosa en la iglesia de San Jaime en honor de San Blas.

Telegramas

En Aranjuez

Madrid 1-15'15

Hoy han marchado en Aranjuez, donde se proponen pasar todo el día en una cacería S. M. el Rey las Archiduquesas de Austria y bastantes pensionados.

Al anochecer estarán de regreso.

Villaverde desmintiendo.—Consejo.—Los demócratas

Madrid 1-15'20

El Sr. Villaverde ha desmentido las declaraciones que dién había hecho, referente al decreto de desolución de las Cortes.

A las cinco y media se reunirá el Consejo de Ministros, en el cual se tratará especialmente de la confección de los presupuestos.

—En estos momentos comenzarán a reunirse los demócratas.

Autorización del Zar.—Católicos

Madrid 1-15'23

Comunican de San Petersburgo que el Consejo de Ministros autorizó, a instancia del Zar, a 130,000 polacos que comulgaban en la religión cismática griega para que puedan ingresar en la religión católica a la que se han convertido.

Dáse también como muy seguro que quedará abolida la vigilancia que se ejercía en los Seminarios.

El rey en Aranjuez.—Cacería animada

Madrid 1-23'5

Dicen de Aranjuez que el Rey y los archiduquesas de Austria dieron largos paseos por los jardines de aquel real sitio, visitando de paso las posesiones de la Corona.

Los augustos visitantes fueron objeto de grandes aclamaciones.

Verificóse la cacería que consistió en la caza de faisanes.

A las cinco y tres cuartos de la tarde estuvieron de regreso en la Corte.

Kuropatkin herido?

Madrid 1-23'10

Insistese en afirmar que el general Kuropatkin se halla herido aunque ligeramente.

Los despachos que se reciben del teatro de la guerra anuncian que los rusos han reanudado la ofensiva contra los japoneses, acumulando contra ellos enormes fuerzas.

Consejo de Ministros

Madrid 1-23'15

Se ha celebrado el Consejo de Ministros, ocupándose de varios indultos y expedientes.

El ministro de Hacienda Sr. García Alix dió cuenta al Consejo de la situación del Tesoro que calificó de satisfactoria del curso de la recaudación y de los trabajos que se realizan para la confección de los presupuestos.

Aprobóse el plan de reparación de carreteras.

Los ministros expusieron los trabajos preliminares de sus respectivos presupuestos.

Reunión de los demócratas

Madrid 1-23'55

Hoy se han reunido los exministros demócratas en el domicilio del Sr. Marques de la Vega de Armijo convocados por el Sr. Montero Rios.

Este explicó el objeto de la convocatoria que era tratar de la marcha y de la actitud que ha de adoptar la minoría, en frente del gobierno.

Pronunciáronse discursos en los que se abogó energicamente por la apertura de las Cortes.

Acordóse reclamar que estas se convoquen en breve al objeto de discutir la crisis y los presupuestos.

Acordóse igualmente invitar a los liberales para proceder en estos asuntos de común acuerdo, y por ultimo dirigir una circular a los electores en las proximas elecciones de diputados provinciales.

Más de la reunión de demócratas

Madrid 2-0'15

A la reunión de los exministros demócratas celebrada ayer no asistió el exministro liberal señor marqués de Tavera.

La causa de la falta de asistencia es por habersele muerto un sobrino.

El marqués envió, sin embargo, su adhesión conformándose en todos los acuerdos que se tomen en la reunión.

El general Ortega

Madrid 2-0'20

Comunican de Barcelona que ha desembarcado D. Ricardo Ortega, capitán general de las Baleares.

El general marchó en el primer tren que salió para Madrid, donde va a ofrecer sus respetos al Rey por el alto cargo con que ha sido distinguido.

La Revolución en Rusia

Madrid 2-0'30

San Petersburgo.—Se han reunido en una posada los revolucionarios para acordar la conducta que deben seguir en la actual revolución.

Se hicieron muchos y fogosos discursos en pro de ella y de la libertad del pueblo.

Las tropas que supieron se hallaban allí reunidos, acudió al lugar de la cita rodeando la casa.

A salir los revolucionarios la tropa disparó sobre ellos, resultando de las descargas gran número de muertos y heridos.

Esto ha excitado los ánimos de los que pensaban transigir en la actualidad.

A Croustand

Madrid 2-0'35

Buen número de huelguistas armados de fusiles dirijense a Croustand al objeto de obligar el paro general de fábricas y en las que continuaban trabajando los obreros.

El gobierno del Zar para impedirlo ha mandado a aquel punto varios regimientos.

Vino Tinto de Mallorca de La Bastida del Cosechero P. Martínez

Este vino es de pura uva, sin mezcla de ninguna clase y se detalla en Garrafrones de 3 litros; con envase 4'85 pesetas; sin envase 3'25.
» de 4 id. con id. 2'80 id. sin id. 1'65
» de 2 id. con id. 1'50 id. sin id. 0'90

Puntos de venta autorizados:—Colmado de «La Providencia» de don Vicente Pomar.—Despacho de don Bernardo Estela, Marina, frente al cuartel de Caballería.—«La Rosa Blanca», Roca Hermanos, Borne 3 y 5.—«La Pajarita», Soler Hermanos, San Nicolás 6.—Don Enrique Llobera, Terreno, calle de la Bonanova, 18.

Los Garrafrones se facilitarán por los expendedores y llevarán un precinto de papel impreso con el nombre de su procedencia.

Dícese que los que trabajan en el arsenal de Cronstand se adherirán a los huelguistas.

Incendio formidable

Madrid 2-0'40.

Se ha declarado un violento incendio en las carpinterías de la estación del Mediodía.

Como todas las maderas que en ellas existía estaba amontonada y era ya seca, se ha sido fácil a las llamas propagar el incendio a todas las localidades.

Al momento de ocurrir este se han personado al lugar del siniestro el cuerpo de bomberos, autoridades y fuertes pelotones de tropa que ayudan a la extinción del fuego.

Madrid 2-0'45

En el incendio que se ha declarado en las carpinterías de la estación de Mediodía han resultado heridos leves cinco operarios.

Las pérdidas son anormes. Continúan haciendo grandiosos esfuerzos para bajar los estragos del incendio.

Mitín en favor de Rusia

Madrid 2-0'47

En el Ayuntamiento de Paris se ha celebrado un gran mitín ruso.

Asistió a él numeroso gentío aclamando al ejército ruso y al Zar.

No han ocurrido desagradables sucesos, cosa que era de temer por lo excitados que están los elementos obreros.

Sangrientas colisiones

Madrid 2-0'50

De Varsovia comunican que ha habido entre los revolucionarios y las tropas leales nuevas y sangrientas colisiones.

Del choque han resultado centenares de víctimas, la mayor parte del pueblo.

Entre ellos se cuentan 160 mujeres.

Los revolucionarios en Krinki

Madrid 2-0'55.

Un numeroso grupo de revolucionarios levantados en Krinki ha recorrido tumultuosamente las calles de la población, saqueando la casa de Correos.

En una de las calles se encontraron con las fuerzas del Zar entablándose la lucha.

Hay numerosas víctimas. Se ha ordenado que salgan fuerzas para Krinki.

El «Heraldo» lo sostiene.—Dimisión

Madrid 2-1

El *Heraldo de Madrid*, rofrándose al hecho de haber desmentido el señor Villaverde las declaraciones que publicó aquel periódico, como obtenidas de labios del Presidente del Consejo por uno de sus redactores, publica un artículo sosteniendo la autenticidad de las mismas.

—El señor Sanchez de Toca mantiene la dimisión que tiene presentada del cargo que ocupa.

Al Lente de Oro

25 Brossa 25

GEMELOS teatro y campo. GAFAS CRISTAL roca y demás clases.

Composturas Molduras. Cuadros. Estampería Precios muy reducidos

DENTRIFICO BOSCH Timol Mentol, Quina Japón. Lo mejor para la dentadura.

ENFERMOS CRÓNICOS

No desconfeís de curar: los adelantos de la ciencia ponen a vuestro alcance un aparato electro-medicinal, premiado con medalla de oro en Alemania.

Como dicho aparato es científico y de resultados seguros, no hay inconveniente en que lo probeis. No causa la menor molestia ni puede ser perjudicial en ningún estado ni en ninguna edad.

Los seboñones (SEDES) que se consideran incurables, desaparecen en cinco minutos. Lo mismo sucede en otras muchas afecciones, bien precedan de desórdenes nerviosos ó de trastornos circulatorios, digestivos, gástricos, de nutrición, etc., etc.

Cualquiera que sea vuestro padecimiento, consulta al REPRESENTANTE (Misión 12, entresuelo.)

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 990 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

Curación radical del dolor reumático, articular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones.

ESPECIFICAMENTE RECOMENDADO POR TODAS LAS EMINENCIAS MÉDICAS, POR SUS VIRTUDES CURATIVAS, BASADAS EN LOS ADELANTOS CIENTÍFICOS MODERNOS. D.º POSITO: Farmacia de J. Valenzuela principales

Aviso al público

El antiguo establecimiento de **Antonie Canet Bestard** titulado **Horno de San Bauzá** de la calle de Maimó número 1, queda trasladado en la calle de la Cordelería número 50, en la cual se continuará la confección de bollos y pastas finas de toda clase, quedando subsistente la Sucursal de la calle de Cererols números 1 y 3. CORDELERÍA 70—CEREROLS 1. 3



El mejor anti-palúdico conocido es el Esquifele.



Maravilloso invento

para dar oído a los sordos con los aparatos imperceptibles inventados por don Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, plaza, panto Domingo, 8-1.º Sadrid.—Consultas de Mez a una.—Prospectos gratis a quien mande sello para contestar.—Real privilegio

EN ESTA IMPRENTA

se hacen toda clase de trabajos tipográficos:

FACTURAS, FOLLETOS, REVISTAS, VOLANTES, MEMORIAS, ETIQUETAS

— TARJETAS DE VISITA — CARTELES Y EMBLEMAS PARA FUNCIONES RELIGIOSAS TANTO EN NEGRO COMO EN COLORES como también se confeccionan: RECORDATORIOS

— y — ESCUELAS MORTUORIAS Jerez tónico especial para enfermos marca C. Serrano. Se halla de venta en los establecimientos que sigue: Centro Farmacéutico.—Colmado la Providencia.—Colmado del Norte.—Pablo Cortés Aguiló.—Botillería la Parra, Paseo del Borne 90.—Santa Catalina Café La 65-111.